

09 Leganto Analytics para la biblioteca

Alma Analytics puede ayudar al personal de la biblioteca a entender cómo se usan las listas de lectura con respecto al alcance a la participación y al uso de recursos.

Para una introducción general a Alma Analytics puedes ver nuestra sesión de introducción a Analytics.

Vayamos a Alma Analytics y veamos cómo crear informes relacionados con las listas de lectura de Leganto.

Dirígete a "Analytics" y a "Diseñar Analytics".

Y para crear un informe, dirígete a "Nuevo" y luego, a "Análisis".

Y aquí puedes ver todas las áreas temáticas, incluidas las que son relevantes para Leganto.

Como por ejemplo Bibliografías recomendadas, que es útil para analizar cursos listas de lectura y citas.

Ésta es una gran área temática para usar cuando estés interesado en las listas en sí.

"Eventos del uso de instructores de Leganto" responde preguntas sobre cómo los instructores utilizan la interfaz de Leganto.

¿Añaden etiquetas o añaden fechas de vencimiento?

"Uso de los estudiantes de Leganto" responde preguntas sobre cómo los estudiantes utilizan realmente las listas de lectura y las citas.

Hay otras áreas temáticas con información que puede estar relacionada con Leganto, como el uso del resolvidor de enlaces, pero no nos centraremos en ellas hoy.

Encontrarás más información de las áreas temáticas en el artículo "Áreas temáticas de Analytics" en el Centro de conocimiento de Exlibris.

Veamos ahora un par de ejemplos de creación de análisis relacionados con Leganto.

Cuando crees un nuevo análisis, primero piensa en la pregunta que te gustaría responder.

En este primer ejemplo, nos gustaría ver todos los libros que están en las listas de lectura, ya que estamos interesados en las listas en sí. Así que iremos al área temática "Bibliografías recomendadas".

Las carpetas nos muestran el tipo de datos disponibles dentro del área temática "Bibliografías recomendadas".

Antes de crear nuestro informe veamos algunas de las opciones disponibles.

Dentro de "Cita de la lista de lectura" tenemos "Atributos",

atributos como por ejemplo "Estados de la cita",

y "Etiquetas de la biblioteca en la cita".

También tenemos carpetas con detalles sobre la fecha de creación de la lista de lectura

con detalles sobre las secciones de las listas de lectura de Leganto, las cuales se encuentran dentro de cada lista; y con detalles sobre la lista de lectura en sí,

como por ejemplo, el nombre de la lista de lectura.

Y también, tenemos "Detalles del curso",

como por ejemplo, el Código del Curso; el nombre del curso;

y el Instructor del Curso.

También tenemos "Detalles bibliográficos de las citas", los cuales forman parte del repositorio de Alma y, por aquí, "Detalles de los metadatos de las citas"; y, también, "Información de los derechos de autor de las citas",

abajo encontramos "Detalles sobre el bibliotecario asignado a la lista",

también tenemos "Fecha de inicio y de finalización del curso" y, para las zonas de red Alma "Información sobre la institución".

Ahora para crear un informe, solo necesitamos añadir los campos relevantes del mismo.

Para responder a la pregunta: ¿Qué libros están en las listas de lectura?

Primero necesitamos el tipo de material, que se encuentra en la carpeta "Citas de la lista de lectura",

y dentro de esta carpeta vamos a "Tipo de material de la cita".

Y ahora, podemos filtrar esto,

y lo filtramos por libros.

Ahora añadimos también "Código del curso"

y, para filtrar aún más y mostrar sólo los cursos actuales, podemos añadir "Estado del curso".

Activamos "Es igual a".

Podrías filtrar los cursos actuales utilizando su fecha de inicio y finalización, depende de cómo se organicen los datos en tu institución.

Y por último, añadimos los títulos de los libros que se encuentran en "Detalles de los metadatos de las citas".

Justo aquí, "Título".

Y ahora podemos ver los resultados de nuestro análisis en la pestaña de resultados.

Aquí tenemos un informe de todos los libros que están en las listas de lectura.

De este modo, podemos ver la lista de los títulos para cada uno de los cursos.

Si estamos satisfechos con los resultados podemos guardar nuestro análisis.

Ya sea en su propia carpeta o en carpetas compartidas, para que pueda verse como un informe en Alma.

Para nuestro siguiente ejemplo, nos gustaría responder a la siguiente pregunta: ¿Cuánto usan los estudiantes los materiales del curso?

Así que vamos a crear un nuevo análisis.

Ahora estamos interesados en la información de usos, por lo que podemos encontrar esto en el área temática de "Uso de los estudiantes de Leganto".

Al mirar estas carpetas, podemos ver que muchas de ellas son las mismas que vimos en el área temática anterior, pero echemos un vistazo a las que son exclusivas de "Uso de los estudiantes de Leganto".

Dentro de "Uso de los estudiantes" están todas las mediciones de los usos.

Los elementos que empiezan por "Número" contienen el número total de usos, y los que empiezan por "Estudiantes", el número de estudiantes que lo usaron.

Estos números no siempre son iguales. Por ejemplo, podría haber cinco estudiantes que vieron una cita un total de 25 veces.

La carpeta "Fecha del evento" nos permite desglosar los datos basándonos en cuándo ocurrió el uso.

Ahora podemos crear nuestro informe añadiendo los datos de los elementos que nos interesan.

Añadamos el código del curso,

y también el nombre de la lista de lectura,

y ahora, dentro de la carpeta "Uso del estudiante",

añadiremos los Eventos Totales.

Y seguiremos con los Estudiantes activos, con el Número de visualizaciones de la lista de lectura, el Número de visualizaciones de las citas,

y los Títulos de las citas,

y también el Tipo de cita.

Ahora ordenemos los resultados por el número de visualizaciones de las citas, en orden descendente, para que nos muestre las que han tenido mayor actividad.

Una vez más, veremos los resultados.

Y aquí tenemos todos nuestros cursos con todos los datos de usos antes mencionados. Cuando hayamos terminado, podemos guardar el informe.

Estos han sido solo un par de ejemplos útiles para crear informes en Alma, relacionados con Leganto.

Hay innumerables posibilidades de informes que podemos crear.

Gracias por acompañarnos.